

## Eligen al comercio para abrir negocios (Reforma 03/11/10)

Eligen al comercio para abrir negocios (Reforma 03/11/10) El comercio se convirtió en la rama que más empresas genera en el sector formal del País. Foto: Archivo Datos del IMSS muestran que en nueve meses se crearon mil 615 nuevas empresas Gustavo de la Rosa Ciudad de México (3 noviembre 2010).- En los primeros nueve meses del año, la actividad comercial concentró el 32.3 por ciento de las cinco mil empresas generadas durante ese periodo, es decir que existen mil 615 nuevos negocios en este ramo productivo, indican registros del IMSS. En tanto, el sector de servicios, que previo a la crisis representaba el 45 de las nuevas empresas, ahora sólo captó al 27.1 por ciento de los negocios iniciados por los emprendedores, al abrir mil 357 empresas dedicadas a este sector. Los datos del organismo señalan que hasta septiembre de 2008 sólo 5 por ciento de los emprendedores se ubicaban en el nicho comercial y durante 2010 este ramo alcanzó la proporción más alta entre las nuevas empresas, desde que se tiene registro para esta actividad. Con estos resultados, el comercio se convirtió en la rama que más empresas genera en el sector formal del País, desplazando además a otras actividades económicas como la construcción o los transportes. Actualmente existen 248 mil 894 establecimientos en el ramo del comercio y es la actividad con mayor número de negocios operando en el sector formal y se encuentra cerca del nivel que tenía previo a la crisis. Para Cesar Castro, del Centro de Análisis y Proyecciones de la Economía Mexicana (Capem), a nivel mundial se vive un proceso de tercerización y el País se encuentra en esa dinámica. "A partir de la crisis hubo un reacomodo en las actividades productivas en México, los sectores que dependen el sector externo como la manufactura siguen débiles por la desaceleración en Estados Unidos, además hay muchos servicios que se encuentran vinculados a este sector, con la estabilidad del tipo de cambio y la inflación el comercio se convirtió en la opción más rentable para quienes buscan iniciar un negocio" explicó el analista. De acuerdo con los datos, en sectores como la manufactura, en lugar de generar nuevos negocios la tendencia a bajar la cortina se mantiene, por lo que hasta el mes de septiembre de este año existen 133 negocios de la rama fabril que desaparecieron, por otra parte en el sector primario hay 52 empresas menos que en diciembre del año anterior. El analista del Capem destacó que es necesario fortalecer el mercado interno para que crezca la planta productiva del País y se generen los empleos formales que requiere el crecimiento natural de la población económicamente activa. En promedio, cada empresa generada este año en el sector comercio dio empleo a 49 trabajadores en el sector formal, ya que existen 78 mil 883 nuevos cotizantes al IMSS en este sector, de los cuales el 91.2 por ciento son contratados de manera permanente y el resto son trabajadores eventuales. En total laboran en el sector comercio 3 millones 100 mil trabajadores, cifra superior al nivel previo a la crisis económica global cuando había 3 millones 23 mil que laboraban en el sector en septiembre de 2008.